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 欣欣大眾市場股份有限公司第十八屆第五次董事會會議紀錄 

開會時間：民國 112 年 5 月 12 日（星期五）上午 10 時 

開會地點：本公司後館地下一樓會議室（台北市中山區新生北路二段

28 號 B1） 

出席董事：蕭董事祥玲  尤董事志煌  許董事麗鳳  吳董事志揚 

          張董事力允  陳董事國勝  潘董事大綱  盧董事文民  

          鄭董事力翔 

（詳見董事會會議簽到紀錄簿） 

列席：孟總經理正光   方經理星云    劉經理堂慰     邱稽核世傑 

      甘霽組長       王主任增玉 

（詳見董事會會議簽到紀錄簿） 

主席：尤志煌                                 紀錄：林再生  

一、宣佈開會 

    欣欣大眾市場股份有限公司第 18 屆第 5 次董事會，董事應到 9

席，實到 9 席，已達開會人數。 

二、主席致詞： 

各位董事大家好，感謝各位董事參加本次董事會議，本次會

議計有六項報告事項及三案討論提案，現就依會議程序，開始進

行。 

三、第 18屆第 4 次會議決議（指裁）事項執行情形： 

（附件詳會議資料） 

四、營業暨業務報告： 

（一）本公司 112年度第一季（1-3月）營業概況。 

（附件詳會議資料） 

陳董事國勝發言：會議資料第 5頁中，生活工場與去年同期

比較衰退 19％；另其他租金部分衰退 60

％，同時停車場也衰退 13％，請說明衰退

原因。 
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劉經理堂慰發言：生活工場業績衰退是因為該廠商所販售商

品未能更新且受其已陸續在其他地區收

店等原因，企營部已協調該廠商主管提出

改善作為，同時公司已開始評估再續約之

可行性，並研擬招商的方案；其他租金部

分主要為鉅星匯餐廳辦公室租金從原租

金 6萬元減收為 1.5萬元，造成比去年同

期衰退的原因；另停車場部分也是因為鉅

星匯去年 4-7月停止營業，公司仍列帳收

入，所以從今年租金收入中減列，造成與

去年同期衰退原因。 

吳董事志揚發言：這是與去年同期業績比較，完全與去年鉅

星匯租金減免屬不同的性質，公司應該是

要修正今年的營業目標值，而不是將去年

租金減免的情況，放在今年營業目標內，

這在財務報表上是有問題。 

陳董事國勝發言：在會計準則上有收入實現原則，去年認列

收入，應收帳款也列了，應收帳款收不回

來，應提列呆帳！怎麼會減列收入呢？當

年的收入與費用都應該列入當期損益

表，移轉至資產負債表，怎麼還將去年收

入併入今年呢？ 

劉經理堂慰發言：這是遞延效益，因為去年是正常列帳，事

後減免租金，回到同科目後，造成今年短

收現象，所以才會發生今年與去年同期比

較衰退原因。 

陳董事國勝發言：這樣列帳方式是會對今年的收入產生誤

解！依據會計準則，當年收入與費用都必
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須列入同期損益轉入資產負債表，但應收

帳款一直都會列帳，在應收帳款沖轉中會

有壞帳費用，增加原因就是去年認列收入

部分有減免租金無法收回，這樣才是符合

會計準則。 

劉經理堂慰發言：公司如此列帳是有與會計師討論定案。 

陳董事國勝發言：我會再利用時間與會計師討論瞭解。 

主席發言：這樣列帳方式同樣我也與會計師研討過，請劉經

理協調會計師後，擇期再向陳董事專報。 

吳董事志揚發言：公司與生活工場有續約規劃嗎？還是要重

新招商呢？如果沒有新櫃入替的備案，為

避免空櫃，建議公司還是要評估續約的可

行性。 

孟總經理正光發言：公司會依吳董事建議，審慎評估效益。 

主席發言：個人也與生活工場主管經理談過相關事宜，該廠

商正在評估續約之可行性。 

（二）本公司「前館耐震補強」案執行情形。 

                        （附件詳會議資料） 

陳董事國勝發言：在會議資料第 10頁中，僅提及預估施工

期與影響專櫃，建議公司在 8月份董事會

議中能提供施工期間各專櫃影響營收的

量化資料，以利各董事掌握公司營業損益

影響情形。 

吳董事志揚發言：目前公司評估的耐震補強方法只有剪力牆

與阻尼器等兩種施工法，其中剪力牆施工

法是會影響公司整體營業的面積與規

劃，但公司是否有評估擴柱施工法？它是

比較不會影響到營業空間的補強方法，但
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還是要經過專業結構師的耐震係數計

算。個人認為阻尼器施工法可能會影響公

司建築物整體觀瞻，而且也會造成大眾的

疑慮。以個人昔日擔任武陵農場場長工作

經驗，其中以擴柱施工法是比較單純而且

一勞永逸，建議公司可以結合董事與股東

的意見，將 116年改館工程，配合耐震補

強工程提前於 114年施工，可能對整體營

業面積與空間影響程度最小。建議公司可

以將擴柱施工法與結構技師再行納入研

討評估。 

主席發言：請管理部依據吳董事指導納入評估，並協調泛亞

工程派員共同參與研討，有關耐震補強工程評估

分析報告納入 8月份董事會議中提報。 

（三）「公司治理評鑑」案執行情形。 

（附件詳會議資料） 

張董事力允發言：公司在今年公司治理評鑑成績經努力大有

進步，請公司持續精進。 

（四）今年（112）年第一季(1-3月)內部（含勞、安、衛）稽核工

作執行報告。 

（附件詳會議資料） 

（五）強化公司會員個資管理及資訊(安)作為。  

                              （附件詳會議資料） 

（六）本公司參加退輔會「宜蘭讚專案」招商事宜。 

（附件詳會議資料） 

主席發言：有關退輔會「宜蘭讚專案」是本公司接受退輔會

邀請，參加招商說明會，以瞭解是否有本公司適

合經營的業種與商機。未來將以公司與股東最大
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權益的原則下審慎評估，也會將相關執行情形，

定期向董事會報告。 

陳董事國勝發言：未來如要正式投資經營，應要列入董事會

提案討論，並要有詳細的分析報告。 

 

五、提案討論：（報備、追認、討論事項） 

提案一： 

案由：本公司民國 112年員工薪給調整案，提請討論。 

（附件詳會議資料） 

潘董事大綱發言：本次員工調薪背景就是大環境的現實使公司員工 5

年未調整薪資，會中也評估公司未來 5 年的營收

目標，對營運成本也不會有重大增加，所以薪酬

委員會一致同意公司提案董事會審議討論。 

陳董事國勝發言：個人對員工薪資調整 5％沒有意見，但有關會議

資料附件一「薪酬委員會議資料」第 12-14頁，

其中軍職退休人員薪資調整 3％是 34,450元、4

％是 34,470元，但 5％卻減少成 34,460元，請

澄清！另外在會議資料第 22 頁中說明一（三）

「依軍士官服役條例有 7位軍退人員不予調整」

原因為何？並沒有表達清楚！建議修正為「另 7

位軍退領退俸人員，依軍士官服役條例規定，已

達最低薪資上限規定，暫不予調整」。 

吳董事志揚發言：因為本次軍退人員薪資，因受軍士官服役條例規

定不予調整，但未來還是會隨政府軍公教薪資調

整政策連動調增，為避免重複提案程序，所以「暫

不予調整」建議修正為「未來隨同政府軍公教調

薪，再予調整」。 

張董事力允發言：有關會議資料中個人薪資屬個資法保護範圍，請
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公司採取相關去識別化方式顯示，較為適切。 

吳董事志揚發言：考量現階段大環境經濟復甦還沒有很理想狀況

下，而且未來幾年公司仍有投資，在節約營運

成本原則下，建議有關公司人力運用，仍應適

度管控！以維護股東最大利潤。 

決議：經全體出席董事一致同意，照案通過。 

 

提案二： 

案由：本公司民國 112年第一季財務報表，提請討論。 

潘董事大綱發言：本提案在審計委員會議中有提及 3個問題： 

1.庫存增加金額與去年同期及歷年同期比較，

明顯增加 10倍，經劉經理說明係因農產品自

營櫃庫存週轉，委員會也提醒公司要注意週

轉率的管控。 

2.租金收入與去年同期減少，劉經理說明是因

為鉅星匯餐廳辦公室租金 (含水電、空調 ) 

每月 6萬元 ，依 3月 24日協調會議 因該辦

公室將水電管線移至餐廳，並自設分離空

調:111年 8月至 112年 2月調整為 1.5萬元。 

3.第一季收益佔全年 20%，全年業績應可達成

甚至超過預算計劃金額；委員會同時考量未

來收益及本次員工調薪案對於公司年度營業

達成的影響？經劉經理說明應不會影響原有

營業預劃之達成率。 

吳董事志揚發言：公司農產品自營櫃庫存偏高，大多數應該來自

於退輔會各農場商品，基本上都是有效期限制

的，為確保食安，建議公司要嚴加控管，儘量

不要有庫存問題。 
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主席發言：有關吳董事指導，請企營部要嚴密存貨控管作業。 

決議：經全體出席董事一致同意，照案通過。 

 

提案三： 

案由：本公司董事責任險投保案，提請審議。 

決議：經全體出席董事一致同意，照案通過。 

 

六、臨時動議：無 

主席發言：對於各位董監事所提意見，公司經營團隊將會持續管

制執行，感謝各位董事的支持與指導，並在百忙之中

共同參與本次會議，本席在此宣布散會。謝謝！ 

七、散會（主席宣佈散會） 
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     主辦人員：秘 書  林再生 

 

     首    長：董事長 尤志煌 


